

PETITE REVUE

La révérende Sœur Thérèse, de la communauté de la Providence de Montréal, vient de mourir. Elle était directrice de l'asile de la Longue-Pointe depuis longtemps. C'est une des femmes les plus remarquables que notre nationalité ait produite.

Les RR. PP. Jésuites ont ouvert une maison de retraite, la *Villa Maurèze*, sur le chemin de Ste-Foye, non loin de la barrière.

Le dix septembre de l'année prochaine, Son Éminence, le cardinal Elzéar Alexandre Taschereau, notre vénérable archevêque, complètera son demi-siècle de sacerdoce.

Un câblegramme de Rome, reçu au Palais cardinalice, confirme la nouvelle de la nomination de Sa grandeur Mgr Bégin comme coadjuteur de Son Éminence le cardinal Taschereau, avec droit de succession.

Nous nous faisons l'interprète du corps enseignant en offrant nos respectueuses félicitations à l'éminent prélat.

La population catholique de la Puissance du Canada est évaluée à 2,222,428 âmes.

On y compte 30 archevêques et évêques, 2364 prêtres, 405 ecclésiastiques, 12 séminaires, 28 collèges classiques, 467 pensionnats et académies, 2782 écoles pour garçons et filles, 148 hôpitaux et asiles, et 105 communautés religieuses.

Il y a 1820 églises et 213 chapelles de missions.

Le plus vieil évêque est Mgr Lafleche, qui est âgé de 73 ans, il compte 25 ans d'épiscopat. Mgr Taché, quoique plus jeune, compte plus de 40 années de vie épiscopale.

On vient de terminer les opérations du recensement à Londres.

La capitale de l'Angleterre compte à l'heure qu'il est 5,633,332 habitants, c'est-à-dire presque autant que la Belgique tout entière.

Londres est plus peuplée que la Suède, 4,800,000 habitants,—que le Portugal—4,500,000,—que la Suisse—3,000,000,—que la Saxe—3,200,000,—le Danemark—2,200,000,—la Grèce—2,000,000,—et la Norvège—2,000,000.

Londres a plus d'habitants que le Canada—qui est grand comme l'Europe toute entière—et un million de plus que l'Australie.

Bulletin géographique

CANADA.—Le département des finances a reçu avis de demander des soumissions pour l'établissement de vapeurs rapides entre le Canada et l'Europe.

La vitesse minimum devra être de 18 nœuds à l'heure entre les deux ports; d'autres soumissions sont aussi demandées pour des vapeurs de 19 à 20 nœuds à l'heure.

Ces vapeurs devront être faits dans le style et toutes les améliorations modernes. Ils ne devront pas avoir un tonnage de moins de 6,550 tonneaux.

Le terminus en Angleterre sera Plymouth ou tout autre endroit qui sera désigné plus tard, et Cherbourg sera probablement le point de départ en France. Les ports du Canada seront Québec en été, et Halifax, ou Saint-Jean en hiver.

Les soumissions seront reçues jusqu'au 11 janvier.

L'intention du gouvernement est que cette ligne soit en opération à l'ouverture de la grande navigation en 1893.

AMÉRIQUE CENTRALE ET DU SUD.—Les Etats de l'Amérique Centrale et Méridionale paraissent voués à des révolutions incessantes. A peine le Chili est-il pacifié que l'insurrection éclate au Brésil. Dernièrement une autre insurrection a commencé au Guatemala et à San-Salvador.

ESPAGNE.—Le Guadalquivir a débordé, inondant la moitié de la ville. Les eaux ont détruit une partie du chemin de fer, et les communications avec Madrid sont entièrement suspendues.

RUSSE.—Une grande famine désole ce pays. La misère est si grande que des révoltes éclatent dans plusieurs parties de l'empire.